

Un tribune de Jean-Pierre Sueur dans L'Opinion, 4 février 2015

l'Opinion



Tribune

C'est toute la Ville qu'il faut repenser

Une tribune de Jean-Pierre Sueur, sénateur PS du Loiret, ancien ministre

Partage



Publié le mercredi 04 février à 15h40



Par Contributeurs .

La politique dite de la Ville eu des effets positifs. Mais chacun reconnaît aujourd'hui ses limites. Celles-ci tiennent à certains des postulats sur lesquels elle a été fondée. Depuis longtemps, nombre de praticiens et d'urbanistes proposent d'autres solutions.

Le premier des postulats qu'il faut remettre en cause tient au fait que cette politique est « ghettoisée » dès le stade du découpage ministériel. Il n'y a pas deux ministères de l'Agriculture, l'un pour l'agriculture qui va bien et l'autre pour celle qui va mal. Or, le ministère dit de la Ville est depuis des décennies le ministère de la ville qui va mal. D'autres ministères ont en charge les autres parties de la ville (équipement puis environnement, culture, etc.). Ce découpage présuppose qu'on peut traiter les problèmes des quartiers en difficulté en restant en leur sein, sans que cela ait d'effet ni d'impact sur les autres quartiers. Ce présupposé est de plus en plus faux. Le débat sur la politique dite de la Ville est indissociable du projet que nous avons – ou nous n'avons pas – sur la ville du futur. Il faut un grand ministère de toute la Ville.